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　細貝正さん（北４）＝写真＝は、シルバーに入会して７年になります。

　現在は豊栄駅で駐輪場整理の仕事をしています。朝の時間帯に３人で担当し、腰に極力

負担がかからない様に「左手をハンドル・右手はフレーム」と前輪を持ち上げ、輪止めの

中に手際よく収納しています。利用する人に声がけ、気配りなど心掛けて取り組んでいま

す。 （写真・文＝池田　春雄）

公益社団法人
新潟市シルバー人材センター
〒950－0994
新潟市中央区上所1丁目11番4号
T E L 0 2 5（ 2 4 1）3 5 4 1
F A X  0 2 5（ 2 4 1）3 5 5 3

E-mail honbu@niigatashi-silver.or.jp
http://www.niigatashi-silver.or.jp

仲間同士で助け合い場内を清潔に

事務局職員異動のお知らせ
　ようやく、さわやかな春の季節が到来しました。

社会・経済活動の活性化や野球やサッカーなどの

いろいろなスポーツの開幕、熱狂的な様子は私た

ちの気持ちを熱くさせ、なにか希望を感じさせる

ような気持ちにもさせます。

　もちろん、まだまだコロナウイルスの感染には

充分な注意が必要であり早期の終息を願わずには

いられません。一日も早くかつての安心して暮ら

せる日常を取り戻したいものです。

　シルバーの活動も本年度はさらに活発化してく

ると思われますが、明るい方向とともに、私たち

もより明るい・元気の出る情報を皆様にお届け出

来ればと思っております。　　　　　　（牛木）

あ と が き

▽昇任（４月１日付）

　企画・総務課長補佐　手塚　綾介

　　（前企画・総務課　主任）

▽退職（３月３１日付）

　業務課長補佐　真保　広美

　業務課　嘱託職員　鈴木　由里

▽再雇用（４月１日付）

　業務課　主査　真保　広美

▽採用（３月１日付）

　業務課　嘱託職員　橋立　恵

▽採用（４月１日付）

　福祉・介護サービス室　嘱託職員　甲斐　智子
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配偶者減額制度のご案内

　夫婦で登録される方の配偶者のうち、

一人分の会費が減額される制度です。希望される

方は申請書を提出してください。

※毎年申請することで減額対象となります。

プラチナ会員制度のご案内

　就業は希望しないけれども、引き続き会員とし

て在籍し各種行事等に参加することができる制度

です。希望される方は各事務所で申請書を提出し

てください。

ワゴンマーケット開催中！

　ご好評をいただいている、郵便局内での小物販

売が再開されました。今回の会場は万代シテイ郵

便局で、女性会員の有志が手作りした商品が、１

週間ごとに入れ替わ

り販売されます。ど

れも丁寧に作った商

品で、お手頃価格で

す。ぜひ会場へ足を

運んでいただき、お

気に入りの一品を見

つけてください。　 ５月31日まで開催
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事 務 所 だ よ り

令和５年度安全標語入選作品の紹介

ひ

と

言

　素晴しき仲間たち
　年齢を重ねるごとに１年の
経過が早く感じられます。
　シルバーに入会して11年余
り、たくさんの会員さんと知
り合って良いお付き合いをさ
せていただいています。生い
立ちや考えかた、生活環境や
経歴も違う人達がシルバーの

会員として助け合い、協力しあって努力し役
割を果たし、他人を思いやる心遣いに感銘を
受けました。私も現役時代は組織の一員とし

て仕事をしてきましたが、全社員が力を合わ
せていたかと問われると、疑問符が付きます。
振り返って見ると各自が己を奮い立たせる企
業戦士の集団だったように思います。シルバ
ーに入会し先輩諸氏から仕事を通じて助言や
励まし、思いやりのある言葉をかけてもらっ
て勇気づけられ現在まで続けてくることがで
きました。
　この先何年この素晴らしい人たちと一緒に
同じ道を歩むことができるかわかりませんが
体力と気力が続く限り、自分自身のためシル
バーのため、がんばっていきたいと思います。

理事

高見栄三郎

令和５年度事業計画の概要・基本方針（抜粋）

基 本 方 針
　コロナ禍での日常が始まり３年が経過していま
す。収束が見通せない状況となっていますが、当
センターを取り巻く環境も大きく変化しています。
　コロナ禍前の事業展開となるよう努めてまいり
ましたが、会員数、契約金額は減少する見込みと
なっています。
　一方で、人口減少、少子高齢化が急速に進展し、
高齢化率が一層上昇する状況の中で、地域社会へ
の貢献、高齢者の健康で生きがいのある生活の実
現に寄与するシルバー人材センターの活動に寄せ
る期待は、ますます大きくなっています。
　このため、厳しい局面ではありますが、会員を
増強し地域のニーズに応え、地域で頼りにされる
存在として今後もシルバー人材センター事業が社
会で大きな役割を果たしていくためには、多様な
雇用・就業機会の創出を図りシルバー人材センタ
ー事業を一層推進することが重要となっています。
　このような状況を踏まえ、令和５年度につきま
しては公益社団法人として公正な事業運営に努め、
会員数の増加、就業機会の拡大、安全・適正就業
の推進に取り組み、シルバー人材センターの基本
理念である「自主・自立、共働・共助」の下に、会
員・役職員が一体となり事業を推進していきます。
計画推進の柱
１　会員数の増加
２　就業機会の拡大

令和５年度定時総会のご案内

地区懇談会が３年ぶりに開催される!!

　地区懇談会は新型コロナウイル

ス感染拡大防止のため開催が見送

られていましたが、今年度は全区

で定例どおりに開催され安全講話

では外部の講師を招く区もある等

「事故撲滅」に力を入れた取り組

みとなりました。

３　安全・適正就業の推進
４　センター組織の活性化
令和５年度の目標値
１　会員数　　６，０３５人
２　就業率　　７６．６％
３　契約金額　１６億６百万円（派遣事業を含む）
事業実施計画
１　会員数の増加
　（1）入会促進  
　（2）女性会員の増強
　（3）退会抑制 
　（4）広報活動
２　就業機会の拡大
　（1）就業開拓
　（2）女性会員活躍の推進
　（3）広報活動
　（4）その他
３　安全・適正就業の推進
　（1）安全講習会の充実
　（2）安全パトロール
　（3）各職群の安全対策
　（4）適正就業の推進
　（5）その他
　（6）派遣事業における衛生委員会の開催
４　センター組織の活性化
　（1）研修会等専任説明員の充実
　（2）センター情報の発信
　（3）組織の強化等
　※ 詳細項目については総会資料内で提示いたし

ます。

　新型コロナウイルスの感染拡大はようやく下火
になってきたとはいえ、まだ予断を許さない状況
です。一日も早い終息を願う今日です。
　さて、こうした状況の中、令和５年度の総会も
規模を縮小する形での開催が決定されました。日
時、会場は下記の通りです。
◆日　時　令和５年６月16日（金）午後１時30分～
◆会　場　ホテルイタリア軒　３階サンマルコ
　５月中に議案書と出欠に関する資料を郵送する
予定となっております。内容をよくお読みの上、
センターまでご返送ください。

令和４年度　女性役員合同会議開催

江南区　２月16日
亀田市民会館　55人

秋葉区　２月17日
新津健康センター　80人
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　今年度は応募者数33名、104点の作品の中か

ら選定しました。

北区　　２月８日
豊栄地区公民館　50人

東区　　２月13日
東区プラザ　54人

南区　　２月15日
浅乃橙　32人

西区　　２月７日
黒埼市民会館　48人

西蒲区　２月27日
巻地区公民館　19人

中央区　２月９日
新潟ユニゾンプラザ　54人

令和５年度　定時総会出欠について

　このたび、令和５年度定時総会開催についてご
案内させていただきましたが、新型ウイルス感染
防止を考慮し、出席者を20名程度とし、規模を縮
小して開催させていただきます。
　会員の皆さまには、可能な限り「議決権行使
書」または「委任状」をご提出いただきますよう
お願い申し上げます。
　つきましては、令和５年６月15日までに出欠届
等に必要事項を記入の上、ご提出くださいますよ
うお願いいたします。

　３月13日、新潟ユニゾンプラザにて女性役員合

同会議が開催され、女性役員、職群班長、地域班

長合わせて47人の参加があり、活発な意見が交わ

されました。
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　令和５年度を迎え、昨年11月16日現在を振
り返ってみると①「傷害事故」では剪定事故
で６件、除草作業で３件、その他４件、合計
13件。②「賠償事故」では除草作業で９件、
公園維持管理で２件、その他で10件です。
　傷害事故の主な発生状況について
①剪定作業６件の主な原因は脚立に乗って作
業をしていたところバランスを崩して転落し
た。②除草作業３件の内訳は作業中にスズメ
バチに両手を刺された等々。
　その他の要因で４件合計13件でした。

　賠償事故の主な発生状況について
①除草作業９件の主な要因は機械除草の石は
ねによる車両ガラスの破損（防護ネット未設
置４件・防護ネット設置１件）機械除草の石
はねで民家のガラス破損、施設のガラス破損
（防護ネット未設置で３件）でした。あえて
事故例を列記したのは何度も同じことが繰り
返されるからです。正しい装備、工程、実作
業を実行すれば少なからず減少させることが
可能だったと思います。安全就業「事故防
止・一人ひとりが責任者」

連載  安全ですか !!

西区　安全委員

鈴木　正彦

“傷害・賠償事故から”

委員会紹介コーナー
　会員の皆さんとの関わりの深い、各委員会の活動内容について委員長より紹介します。より一層会員
同士の交流を深める機会にしていただければと思います。

広報委員長

牛木　正史

広 報 委 員 会

　皆さんご存じのことと思いますが、広報委員会では１月・４月・９月の年３回、シルバー
人材センター会員の皆様に向けた広報誌「シルバー新潟　萬代」を発行、各区の広報委員が
年15回程度の編集会議に臨み、一生懸命に取材や編集に励んでいます。
　皆さんに「わかりやすく、読みやすい誌面」を提供したいと２年前に横書き誌面に転換、
記事の充実を図ってまいりました。今まで以上に、有益で楽しい情報をお伝えしていきたい
と考えています。
　今後も会員の皆様の生き生きと働く様子や行事の様子など、より皆さんに密着した、より
親しみを持っていただけるような誌面を目指して広報委員一同、頑張っていきたいと思って
おります。

女性委員長

青木　幸子

女 性 委 員 会

　女性会員の拡大・親睦を目的に活動しています。発足から12年目になる委員会は、各区の
代表世話人が知恵を出し合い企画しています。
　女性向け活動説明会は、入会を考えている女性を対象とした企画です。各委員が役割を分
担し、多少緊張しながらも張り切って進行します。参加者からは「入会後の仕事の様子や活
動が分かり、自分に置き換えてイメージすることが出来ました」と嬉しい言葉をもらってい
ます。
　制服リユースは５年目になり、子育て世代のご家庭に好評です。毎回親子の笑顔に励まさ
れます。ボランティアの会員には感謝でいっぱいです。また、裁縫の得意な多くの会員が携
われるように、入園グッズの受注をもっと増やしたいと思っています。

就業対策委員長

本間　忠義

就業対策委員会

　就業対策委員会の役割は就業の確保とセンターのＰＲ、就業に係る制度を検討することで
す。令和４年度の主な活動をご紹介します。
①自家用車広告マグネットを実施：協力会員105名（197枚）の協力をいただきました。
②普及啓発促進月間推進合同会議の開催：新潟県シルバー人材センター連合会より秋山事務
局を招き、県内センターの活動状況について講義いただきました。
③センター事業説明会の開催：市民の方を対象にセンターのＰＲを行いました。
④お客様アンケートの実施：民間企業1,000件を対象に、良い評価をいただきました。
会員の皆さんが気持ちよくお仕事ができるよう精一杯サポートしていきたいと思います。

安全委員長

中塚　　敦

安 全 委 員 会

　会員のみなさんが健康で安全に就業していただくため、次の５点を中心に活動を推進して
います。
①安全講習会：８区を会場に毎月実施し、年度内１回は受講。職群別安全講習会も開催。
②事故原因究明：事故が発生した場合の調査及び分析を行い、今後の再発防止に活かす。
③安全パトロール：各区を中心に就業現場を巡視し、就業会員と対話を交えながら実状把握。
④ 各種講習会：昨年11月、技術の向上を目的に外部講師の実演を取り入れた機械除草講習会
を開催、受講者は対象者の80％を超え大好評。
⑤安全標語：選定された最優秀作品を年度の統一スローガンとして各事務所に掲示し、啓発。

各区いきいき活動

家事援助グループ基本講習会（中央区）

　１月30日、新潟ユニゾンプラザにおいて家事援

助グループ基本講習会が開催され４人の参加があ

りました。講師は、グループの流石班長と新田見

班長で、ＤＶＤの視聴及びテキストと班長自身の

体験談を交えて家事援助の基礎から優しく丁寧に

説明されて、参加者は余すところなく知識の習得

に努めていました。高齢の方など援助を必要とす

る人達のた

めの「暮ら

しのお手伝

い」をする

家事援助に

関心のある

方々は是非、

本部事務局

まで。

賞 状 講 習 会（東区）

　２月６日、東事務所において賞状講習会が開催

されました。

　講師には東区筆耕グループの樋口孝松リーダー

を迎え２人の会員が参加しました。

　近年、特に減少している賞状を筆耕する人の確

保・拡充を視野に、多くのニーズに応えるために

レベルアップの拡大を目指したい…との願いから

開催にいた

ったもので

す。参加し

た会員は熱

心に耳を傾

け、基本の

大切さを再

認識してい

ました。

女性会員定例会（江南区）

　新年早々の１月６日、亀田市民会館に於いて女

性会員定例会が開催されました。通常はぞうり等

小物製作でしたが、今回は佐藤孝子（会員）講師

によるペーパーフラワー製作です。９人の参加者

で、色
いろ

紙
がみ

の方がよりリアル感が出せると説明を受

け、皆さん真剣な表情で取り組んでいました。

　講師の方も一人一人丁寧に指導していました。

参加者は午

前中と限ら

れた時間内

で頑張って

製作した色

鮮やかな出

来映えに感

動していま

した。

制服リユース頒布会（西区）

　１月21日、西区役所の会場で制服リユースの頒

布会が開催されました。開始の１時間前から多く

の来場者がつめかけ関心度が高かったです。

　男女を問わず多くの会員ボランティアさんから

参加してもらい種類別、サイズ別に仕分け、搬入

展示、値札付け、接客と大活躍の一日でした。

　来場者数、販売枚数も予想を上回り、ご購入者

から「あり

がとう」の

声もあり、

参加した会

員から大変

有意義な催

事だったと

声も上がり

ました。

広報担当　文・写真 中央区　杉田　・　東区　坂上　・　西区　高見　・　江南区　大澤

⇦完成品
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　“楽しそうだねと…”

東９　東中島　山﨑　幸子
　学んでみようと襖・
障子・網戸の張り替え
講習を受けてみました。
お客様の“甦ったね、
頼んで良かった”で喜

びを分かち合う、なんと嬉しい楽
しい。四苦八苦の職人の世界と出
会えて楽しい人生をもらいました。
工夫次第のおもしろさがある。

　ご縁を大切に！

秋葉１　新津本町　秋山　敬志
　入会して４年。老人
ホームの夜間受付の仕
事をしています。趣味
は、昭和歌謡中心にバ
ンド演奏です。演奏で

皆さんの手拍子や口ずさんでもら
うことで楽しい時間を過ごしてい
ます。これが、仲間との練習の励
みとなり、ずっと続けたいです。

い
き
い
き
文
芸

短

歌

川

柳

　新春１月に北事務所で川崎さん

にお話を伺いました。入会されて

12年、表具班で障子・襖など張り

替えの仕事をしています。仕上が

った後に、部屋が明るくなったね、

新築したみたいなど喜ばれると、

この仕事をして良かった、今後も

丁寧・速く、きれいな仕事をして

いきますと決意。趣味は高校時代

からスキー・登山をやり、朝日・

飯豊連峰の縦走、北アルプスは立

山・剣岳・槍ヶ岳、中央は甲斐駒

ケ岳・仙丈ヶ岳、東北は八甲田山、

北海道にもいきました。富士山は

５回程登り日本一を実感、山の魅

力は？の問いに「頂上までは自分

との戦い、一歩一歩頑張って前進、

登頂した時の達成感、思わず叫ん

でしまう景色、森や花、自然とふ

れ合うことでの驚きと感激がいつ

もあり、特に涸沢での朝焼けのす

ばらしさが今でも目に焼き付いて

います。山での食べ物がおいしい

のよ、下山の後のお風呂も最高」

と思いが伝わってきます。旅行に

もよく出かけ「東北の祭、青森ね

ぶた、津軽方面の立ちねぶたが勇

壮で印象的」とアルバムを拝見し

ながらお話が聞け、エネルギッシ

ュな姿に力を頂きました。

（池田　春雄）

　南区白根在住の小西勝昭さんを

ご紹介します。小西さんは富山県

出身、新潟に住んで10年になりま

す。現在は仕事の傍らパークゴル

フに熱中、出合いと魅力について

お聞きしました。

―シルバー会員と仕事について―
「シルバー会員登録と同時に仕事

を頂き、きのこ収穫の仕事は週５

日、１日３時間」

―パークゴルフとの出合いは―
「５年前、富山の友人との話がき

っかけとなりました。話の中で健

康に良いこと（１回り約7000歩）

介護予防への貢献度が高いこと

等々効用があることを聞きました。

―パークゴルフ場立上げへの思い―

「ご縁があって秋葉区小須戸内河

川公園の一角を無償で提供して頂

き、芝刈機で整備し昨年10月10日

９ホールのコースでオープンする

ことができました」

―これから将来の夢は―
「９ホール規模から18ホールを整

備し、若者から高齢者まで愛好者

を迎え、一大イベントの開催を実

施したい」と話されました。

　お話を伺い81歳と思えぬバイタ

リティさにエネルギーを頂きまし

た。　　　　　　（青木　昭一）

趣味が興じて　一大イベントの夢南５　上下諏訪木　小西　勝昭さん

出会った人とのご縁を大切に 北４　柳原　川崎　和枝さん

　人との出会いを大切に

北17　上堀田　斉藤　昭夫
　シルバー人材センタ
ーに入会して半年にな
ります。今は北区内の
公園のトイレ清掃を行
っています。以前、飲

食店に勤務し清掃の経験も有りそ
の経験を活かし公園のトイレを利
用する人が心地好く使用してもら
える様に頑張ります。

　仲間と共に

西蒲18　角田浜　斉藤　　誠
　シルバー人材センタ
ーに入会して８年。現
在は庭木班に所属して
います。班のメンバー
にも恵まれ、ここまで

仕事を続けてきました。これから
も会員とコミュニケーションを取
りながら自分の健康状態にも気を
つけて続けていきます。

　積極的な係わりで、今が…

南６　能登　今井　美江
　入会の機会は先輩女
性会員からのお声掛け
でした。早速、近所の
公園内のトイレ清掃や
皿洗いに従事。

　元来、好奇心の強い性分が功を
奏して、今は地域生活センター内
の清掃が拠点となりました。自宅
からも近く健康維持に最高の環境。

会 員
ひろば

いきいき会員

俳

句

　人生100年時代を生きる

中央１　関新　石田　昭一
　昨年の退職を機にシ
ルバーへ入会し、週３
日の施設管理業務に就
いています。夜勤を中
心とした仕事は適度な

運動量と緊張感があり、フレイル
の予防にもなっています。僅かな
配分金と生きがいを求め、生涯現
役を続けることが私の目標です。

　「健康増進に」と思い入会

江南17　泉町　矢和田　茂雄
　毎日テレビを見る生
活から健康のためにと
思いシルバーに入会し
ました。現在は亀田定
期露店市場（三・九の

市）で通行案内就業と農家の繁忙
期に作業支援など色々な仕事をし
ています。休日は家の裏にある畑
で家庭菜園を楽しんでいます。

　小さな社会貢献

西10　真砂　小林　のり子
　入会して５年目。先
輩方の溌剌とした行動
力に圧倒され元気も貰
っています。制服リ
ユース事業のボランテ

ィアが私の主活動です。これは
SDGsの一つ、利用者にも大好評
の事業です。今後も元気に社会貢
献できるよう頑張りたいと思いま
す。


